

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024**INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO****CANDIDATURAS INDEPENDIENTES****PODRÁN REGISTRARSE 8 ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES: IEEQ**

Los Consejos Distritales y Municipales del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** competentes determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Las personas que encabezan las planillas son: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón, Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles en Jalpan de Serra, J. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín, Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta en Tequisquiapan, así como Saúl Sánchez Pérez en Tolimán. Las resoluciones fueron aprobadas en sesiones públicas por los Consejos Distritales 12 (Tequisquiapan) y 15 (Jalpan de Serra), así como los Consejos Municipales de Colón, San Joaquín y Tolimán. Lo anterior, en virtud de que las personas aspirantes cumplieron los requisitos constitucionales y legales aplicables, el Reglamento de Elecciones, los lineamientos en materia de candidaturas independientes, las disposiciones referentes a la paridad e inclusión, entre otras. Además, obtuvieron el respaldo de al menos el 2% de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada “Apoyo ciudadano-INE”, entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024. En total, las personas aspirantes recabaron 12 mil 288 apoyos válidos, de los 9 mil 169 requeridos (34% más), los cuales fueron verificados por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE). Las y los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril del presente año en los Consejos Distritales y Municipales respectivos. Asimismo, deberán cumplir con obligaciones en materia financiera, de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, así como para el uso del sistema “Candidatas y candidatos, conóceles”, entre otras. (EUQ 1 y 7, DQ 7, AD principal y 3)

<https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/03/23/anuncia-el-ieeq-que-habran-hasta-8-candidaturas-independientes/>

<https://plazadearmas.com.mx/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://www.codigoqro.mx/local/2024/03/23/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

https://6enpunto.mx/elecciones-queretaro-2024/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/#google_vignette

<https://www.liderempresarial.com/avalan-registro-de-candidatos-independientes-en-queretaro/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://efectohub.com/unicamente-8-aspirantes-para-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-registro-de-8-candidaturas-independientes-para-proceso-electoral-local>

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ocho-politicos-en-queretaro-se-registraran-como-candidatos-ciudadanos-a-5-ayuntamientos/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://vocessjr.com/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq?preview=true&frame-nonce=898cd91c2a>



DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

<https://inqro.com.mx/index.php/2024/03/23/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/podran-registrarse-8/>

<https://aiplay.mx/?p=2953>

<https://updateme.news/local/ieeq-autoriza-8-candidaturas-independientes-en-municipios/>

<https://elqueretano.info/trafico/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/>

<https://circulonoticias.com/ieeq-aprueba-registro-de-8-candidatos-independientes/>

https://www.reqrnexion.com/podran-registrarse-8-aspirantes-a-candidaturas-independientes-ieeq/?feed_id=3537

<https://www.periodicoelmosquito.com/politica/habra-candidatos-independientes-en-las-elecciones-de-queretaro/>

<https://www.24-horas.mx/2024/03/25/dan-luz-verde-en-queretaro-a-candidatos-independientes/>

<https://notmex.info/2024/03/25/dan-luz-verde-en-queretaro-a-candidatos-independientes/>

APRUEBAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES EN TEQUISQUIAPAN

Por Rosalía Nieves

Representantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), aprobaron la participación de dos aspirantes para participar como candidatos independientes en la próxima contienda electoral en el municipio de Tequisquiapan. De acuerdo a información proporcionada por parte del Instituto, se trata de Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta, quienes desde el año pasado comenzaron a presentar la documentación y todo lo requerido por parte de la autoridad electoral para su participación. Por lo anterior, el Consejo Distrital 12 ubicado en el Pueblo Mágico, determinó la procedencia del registro de los dos aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el Proceso Electoral Local 2023-2024. Adicional a esta aprobación, el IEEQ informó que se aprobaron otras seis, las cuales son planillas encabezadas por: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón, Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles en Jalpan de Serra, J. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín, así como Saúl Sánchez Pérez en Tolimán. Las resoluciones fueron aprobadas en sesiones públicas por los Consejos Distritales, lo anterior, en virtud de que las personas aspirantes cumplieron los requisitos constitucionales y legales aplicables, entre ellos; el Reglamento de Elecciones, los lineamientos en materia de candidaturas independientes, las disposiciones referentes a la paridad e inclusión, entre otras. Además, obtuvieron el respaldo de al menos el 2 por ciento de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada "Apoyo ciudadano-INE", entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024. En total, las personas aspirantes recabaron 12 mil 288 apoyos válidos, de los nueve mil 169 requeridos (34 por ciento más), los cuales fueron verificados por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE). Los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril del presente año en los Consejos Distritales y Municipales respectivos, con la finalidad de participar en la próxima contienda electoral. Asimismo, deberán cumplir con obligaciones en materia financiera, de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, así como para el uso del sistema "Candidatas y candidatos, conóceles", entre otras. (ESSJR 10)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/elecciones-2024/aprueban-candidaturas-independientes-en-tequisquiapan-11650967.html>

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

REGISTRO PARTIDOS POLÍTICOS

INFORMA IEEQ A PARTIDOS POLÍTICOS SOBRE REGISTRO DE CANDIDATURAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó a representantes de partidos políticos el procedimiento para el registro de candidaturas en el Proceso Electoral Local 2023-2024, que se llevará cabo del 3 al 7 de abril. El secretario ejecutivo del Instituto, Juan Ulises Hernández Castro, señaló que el objetivo de la reunión de trabajo fue fortalecer la comunicación institucional, dar acompañamiento a los partidos políticos y resolver dudas con respecto a los registros. “Para este proceso electoral se implementó una logística, que pretende facilitar el trámite de postulación de candidaturas ante el Instituto, particularmente en las sedes de los 27 Consejos Distritales y Municipales instalados en el estado”, explicó. En la capacitación se abordaron los siguientes temas: Sistema de registro en línea y generación de citas para registro, Requisitos de elegibilidad y documentación comprobatoria, Obligaciones en materia de paridad, así como el Sistema Nacional de Registro de Precandidatos y Candidatos. Las exposiciones estuvieron a cargo del director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; el supervisor Técnico Jurídico, Wilbert Jesús López Rico; el director ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández; y la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez. La reunión se llevó a cabo en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de representantes de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), De la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Verde Ecologista de México (PVEM), Morena, Del Trabajo (PT) y Querétaro Seguro (QS).

<https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/03/24/acompanara-ieeq-a-partidos-politicos-para-inscripcion-de-candidaturas-locales/>

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/49845-se-preparan-partidos-politicos-para-registro-de-candidaturas-locales-del-3-al-7-de-abril>

COMISIÓN IGUALDAD SUSTANTIVA

EDITARÁ IEEQ LIBRO SOBRE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE MUJERES INDÍGENAS

La Comisión de Igualdad Sustantiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la edición del texto testimonial “La participación de las mujeres indígenas en la política y en la comunidad: voces, desafíos y perspectivas”. Como parte de la colección “Conociendo identidades construimos democracia”, la obra busca acercar a la ciudadanía a las experiencias y perspectivas de mujeres con destacadas trayectorias políticas y de participación en su comunidad. Asimismo, pretende visibilizar la valiosa contribución de las mujeres indígenas en la esfera política y social, así como los desafíos que enfrentan en su participación en estos ámbitos. La coordinación de la publicación estará a cargo de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda, así como de los consejeros Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles. En la sesión de la Comisión se contó con la presencia de las consejeras Rosa Martha Gómez y Karla Isabel Olvera Moreno, el consejero Daniel Dorantes, así como las representaciones de los partidos políticos Morena y Querétaro Seguro.

<https://www.sinpermisoqro.mx/editara-ieeq-libro-sobre-la-participacion-politica-de-mujeres-indigenas/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

LLEGA PRIMER MATERIAL A SAN JUAN DEL RÍO PARA LAS ELECCIONES

Arribó el primer cargamento de dos con material electoral para las elecciones del próximo 2 de junio, a las instalaciones del Instituto Nacional Electoral en el distrito federal número 2 para el estado. Cabe mencionar que este cargamento no contiene materiales relacionados con partidos políticos y solamente contiene logos del INE, el cargamento fue escoltado por elementos de la Policía Estatal. (Alerta Qro.)

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

QUERÉTARO, SIN ZONAS DE RIESGO: INE

Hasta el momento no se han detectado zonas de riesgo en las que no se puedan instalar las 3 mil 148 casillas que se tienen contempladas para el estado, destacó la vocal ejecutiva de este instituto en el estado, Ana Lilia Pérez. (NQS 7)

SÓLO PROMETEN CUANDO ANDAN EN LA CAMPAÑA

El Frente por Querétaro hace un llamado a los candidatos a cargos de elección federal, a que no se aprovechen de las necesidades de los productores y a que no prometan acciones que no van a cumplir, una vez lleguen al cargo por el que contienden. El presidente Francisco Perrusquía comentó que “cuando se es candidato, te prometen cosas y no se vale, creo que una cosa fundamental son los antecedentes de los candidatos, porque ahorita te dicen que se identifican, con tus necesidades, con tus problemas, que los van a tender, escuchar... y que estarán a tu disposición y esto no pasa”. (NQS 8)

LA UNIVERSIDAD NO ES TRAMPOLÍN POLÍTICO

Teresa García quién fue rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro reconoció que fue invitada por varios partidos políticos a formar parte de sus candidaturas en este proceso electoral, explicó que decidió desistir ya que para participar se necesita tiempo para construir un proyecto político serio y debido a sus responsabilidades carecía de este; reiteró que no se debe de usar a la universidad como trampolín político. (NQS 4)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

LA ENCUESTA REAL SERÁ EL 2 JUNIO

Durante su visita al municipio de San Juan del Río, para acompañar a los candidatos al Senado la República por la coalición “Fuerza y Corazón por México”, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, la presidenta del PAN, Leonor Mejía, dejó claro que la verdadera encuesta será el 2 de junio. (NQS 3)

LEONOR MEJÍA Y GERARDO ÁNGELES, EN LISTA DE PLURIS

Leonor Mejía, presidenta del PAN y Gerardo Ángeles, titular actual del Congreso local, fueron incluidos en la lista preliminar de diputados de representación proporcional para la Legislatura local, así lo confirmó la propia dirigente del blanquiazul en la entidad. (EUQ 1 y 6)

ACOMPAÑA PANCHE DOMÍNGUEZ A LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES EN LA SIERRA GORDA.

El ex gobernador del estado, Francisco Domínguez, acompañó a los candidatos de la fórmula al senado de la coalición, “Fuerza y Corazón por México”, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, en una gira de campaña por la Sierra Gorda. Los candidatos escucharon a la gente y presentaron sus propuestas de trabajo en el municipio de Landa de Matamoros, junto con la candidata al Distrito I Federal, Lucy Quintanar, y de la suplente de la fórmula, Sonia Rocha. (El Queretano)

LUPITA MURGUÍA ES GARANTÍA DE RESULTADOS: PANCHE DOMÍNGUEZ

Al acompañar a la candidata al senado por Querétaro, Lupita Murguía y su compañero Agustín Dorantes, en su gira por los municipios de la Sierra Gorda, el ex gobernador Francisco Domínguez, afirmó que esta es una fórmula ganadora por combinar experiencia, juventud y resultados. En un encuentro con jóvenes de Landa, Pancho Domínguez dijo que Lupita cuenta con gran experiencia y talento para llevar al Senado las inquietudes y necesidades de los jóvenes serranos. (N 1)

LLEGA “LA ONDA AZUL” A SAN JUAN DEL RÍO, REALIZAN PROMOCIÓN MASIVA DE CAMPAÑA

“Querétaro seguirá con rumbo de progreso y en San Juan del Río continuarán los resultados que merecen sus familias: sin improvisaciones ni ocurrencias, porque el sanjuanense aspira siempre a estar mejor, para eso trabaja y persigue sus sueños”. Así lo señalaron los candidatos al senado por la coalición “Fuerza y

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

Corazón por México”, Lupita Murguía y Agustín Dorantes, al visitar nuevamente San Juan del Río; ahora, con la activación masiva de campaña “La Onda Azul” con el objetivo de acercarse al ciudadano, escucharlos y comprometerse a ser su voz en el senado. (Círculo Noticias)

LA SEGURIDAD Y OPORTUNIDADES DEBEN LLEGAR A TODOS LOS RINCONES DE QUERÉTARO: LUPITA MURGUÍA

Lupita Murguía enfatizó la importancia de trabajar unidos con las familias de los 18 municipios para asegurar el progreso del estado. Desde el senado, se comprometió a fortalecer las instituciones y garantizar recursos suficientes para mantener la tranquilidad familiar y ofrecer más oportunidades en todo el territorio. (DQ 7)

RIVERA CASTILLEJOS SIEMPRE NO LA ARMÓ JUNTO CON MORENA Y REGRESA AL PAN

Armando Rivera siempre ya no la armó junto con Morena al buscar gobernar, de nuevo, la capital del estado con ese partido, por lo que ahora, fue recibido de nuevo por Agustín Dorantes, candidato al senado por Acción Nacional, en lo que parece ser el regreso triunfal de un político indeciso. (Código Informativo)

ARMANDO RIVERA APOYA AL PANISTA AGUSTÍN DORANTES

El expresidente municipal Armando Rivera, quien recientemente abandonó las filas del PAN para inscribirse en el proceso interno de Morena en búsqueda de la candidatura a la alcaldía de Querétaro, apareció apoyando a Agustín Dorantes, abanderado panista al Senado por la coalición Fuerza y Corazón por México. (...) Acompañados por el exgobernador de Querétaro, Domínguez, Murguía y Dorantes, se reunieron con más de 300 jóvenes en Landa de Matamoros. (EUQ 1 y 8)

FORTALECER LA PLANEACIÓN DE LAS CIUDADES ES CLAVE EN EL DESARROLLO ORDENADO DE LA SOCIEDAD: FELIFER

Felifer Macías destacó la importancia de fortalecer la planeación a largo plazo de las ciudades para mantener un desarrollo ordenado y mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. (N 1)

IMPULSARÁ BETTY MARMOLEJO PROPUESTAS CON PERSPECTIVA EN DERECHOS HUMANOS

Betty Marmolejo, candidata a diputada federal por el distrito VI de la Coalición Fuerza Corazón por México, señaló que su propuesta está fundamentada en el respeto a los Derechos Humanos. Destacó que, al tratarse de un conjunto de derechos inherentes a todos los seres humanos, sustentados en la dignidad humana, se crean condiciones para vivir en un entorno de libertad, justicia y paz. (ADN)

GERMAÍN GARFIAS RECORRE ZONA OTOMÍ

Afirmando que los habitantes de Amealco de Bonfil señalan que desde la federación los recursos deben ser administrados en favor de la población más necesitada y que no se vaya el dinero a los extranjeros, Germaín Garfias, candidato a la diputación federal por el 2° distrito, señaló que se pondrá especial atención a esta problemática. (ESSJR)

PRI

CONMEMORAN ANIVERSARIO LUCTUOSO DE COLOSIO

En la sede estatal del PRI ayer se conmemoró el aniversario luctuoso de Luis Donald Colosio, excandidato presidencial de este instituto político. En el acto, Abigail Arredondo, presidenta del Comité Estatal, señaló que “hoy, a 30 años de la tragedia de Lomas taurinas, Tijuana, recordamos a un hombre que dejó huella en nuestro partido y en todo México”. (EUQ 7)

AÚN SIN CANDIDATURAS, DIPUTADOS LOCALES DEL PRI SE MANTENDRÁN TRABAJANDO: PRI

A pesar de que ninguno de los tres legisladores locales del PRI competirá por algún cargo público nuevamente, continuarán trabajando por el partido, sostuvo la presidenta Abigail Arredondo. Ello al

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

recordar que tanto Graciela Juárez como Juan Guevara habían manifestado la intención de competir por la candidatura a las presidencias municipales de Pedro Escobedo y Colón, respectivamente. (NQS 4)

NO SOY PLURI AÚN

Ante el descontento que ha generado entre militantes del PRI que Paul Ospital se reelija como plurinominal, el diputado priista y vocero nacional del partido aseguró que aún no está definido si ocupará un lugar en la lista de plurinominales. (NQS 5)

MC

MC DEFINIRÁ A SUS CANDIDATOS EL 1° DE ABRIL

César Cadena, delegado nacional de Movimiento Ciudadano, informó que convocarán a la Coordinadora Ciudadana Nacional el 1° de abril para definir las candidaturas locales del partido, es decir, para las diputaciones locales y las presidencias municipales. (AD 4)

DEFIENDE ORTEGA CERBÓN PENSIÓN DE 150 MIL PESOS COMO MINISTRO EN RETIRO

El candidato al senado por Movimiento Ciudadano, Antonio Ortega, reveló haber obtenido una pensión mensual de 150 mil pesos tras 29 años de servicio en la administración de justicia dentro del Poder Judicial de Querétaro. (Código Informativo)

BUSCA MOVIMIENTO CIUDADANO SER PRIMERA FUERZA EN EL SENADO

Actualmente, Movimiento Ciudadano ocupa la tercera posición como fuerza política en Querétaro; sin embargo, aspiran a ganar y convertirse en primera fuerza política, de acuerdo con las candidaturas al senado por MC. Ileana Luna, comentó que Movimiento Ciudadano aspira a ganar en beneficio de la sociedad, no por el voto, pues aseveró que tienen el objetivo de mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía. (DQ)

PVEM

LOS TRABAJADORES Y FAMILIAS DEBEN SER DUEÑOS DE SUS VIVIENDAS: ASTUDILLO

El candidato al 2° distrito federal por la coalición “Sigamos Haciendo Historia” compuesta por Morena, PT y Partido Verde, Ricardo Astudillo, realizó visitas domiciliarias en Ampliación Banthí en el municipio de San Juan del Río a fin de continuar recorriendo cada rincón del distrito y atender las necesidades de la gente, entre la más escuchada, la falta de vivienda propia de los comerciantes. (Círculo Noticias)

MORENA

DESCONOCE ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA SI DIRIGENCIA DE MORENA AÚN CONSIDERA A CHEMA TAPIA PARA UNA CANDIDATURA

Arturo García dijo desconocer si en Morena a nivel nacional se esté negociando o considerando a José María Tapia, para ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro. Esto porque la propia dirigente estatal de Morena, Rufina Benítez había declarado que no se ha descartado al aspirante del Verde. (ADN)

REFORZAR POLÍTICAS PÚBLICAS EN MATERIA DE SEGURIDAD ASEGURA SANTIAGO NIETO CASTILLO.

Mayor seguridad fue la principal solicitud de habitantes de la colonia Villas de Santiago, al candidato al senado por Morena, Santiago Nieto; señalaron que el gobierno municipal desea instalar un anexo, en el centro de su parque infantil, lo que incrementará los problemas de asaltos, drogadicción e incluso delitos más graves. (AD 2)

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

PT

DEBATEN JÓVENES EN QUERÉTARO SOBRE INICIATIVA PARA ELIMINAR PLURINOMINALES

Con la presencia de algunos candidatos y legisladores locales, en la Legislatura de Querétaro se realizó el primer debate de jóvenes, organizado por Euforia Juvenil PT en Querétaro. El tema del debate giró en torno a la viabilidad o no de las candidaturas plurinominales, donde representantes juveniles de Movimiento Ciudadano y Acción Nacional defendieron la permanencia de estas candidaturas. (EUQ 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SIN REGISTRO 97 DE CADA 100 ANEXOS

Existen en el estado 256 centros de rehabilitación y sólo operan en orden.

N: REPUTACIÓN CONSOLIDADA

Celebran 70 aniversario de la Secundaria General No. 1 "Constitución de 1917".

EUQ: QUERÉTARO, ENTRE LOS 10 ESTADO MÁS GENERADORES DE EMPLEO

En enero y febrero de este año creó más de 12 mil 800 puestos de trabajo de manera formal, destaca México, ¿Cómo vamos?, con cifras del Seguro Social.

PODER EJECUTIVO

PREOCUPA A TRANSPORTISTAS SEGURIDAD PERO TAMBIÉN INFRACCIONES ESTATALES: SEGOB

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, reconoció que preocupa a los transportistas el tema de las infracciones en las vialidades del estado. Esto porque en la semana se reunieron con los transportistas, aunque expusieron temas de carácter federal, también hubo inquietudes de orden local. (ADN)

ESTACIÓN MIGRATORIA, MÁS DE UN AÑO CERRADA

La estación que tiene en el estado el Instituto Nacional de Migración aún se mantiene cerrada, informó Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, esta y otros 32 inmuebles cerraron en mayo del año pasado, llevan más de 10 meses cerradas las instalaciones de la entidad. (N 5)

MUNICIPIOS

DENUNCIAN FALTA DE RESPUESTA DE CEA ANTE FUGAS CONSTANTES DE AGUA EN LA FELIX OSORES

Habitantes de distintas colonias colindantes con la delegación Félix Osorio Sotomayor se enfrentan a serios problemas de fugas y falta de respuesta por parte de la CEA. A través de las redes sociales han manifestado su molestia por la falta de acción de las autoridades locales ante esta situación que afecta no solo las calles de la colonia, sino también sus propios hogares. (Reqronejón)

CAPITAL COLABORA CON FISCALÍA EN INVESTIGACIONES SOBRE ACTOS DE CORRUPCIÓN

El secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Martín Arango señaló que hasta el momento no hay más funcionarios públicos, involucrados en actos de corrupción de los que investiga y ya dio cuenta la FGE, y que se realizaron al interior de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social. (N 7)

VIGILARÁN USO CORRECTO DE PIROTECNIA EN SEMANA SANTA

El municipio de Querétaro sostendrá una reunión con Martín Lara Becerril, vicario de la Diócesis de Querétaro, para coordinar acciones por el arranque de actividades de Semana Santa, informó Martín Arango, secretario de Gobierno del municipio de Querétaro. (Círculo Noticias)

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

INSPECTORA DENUNCIÓ AGRESIÓN ANTE LA FISCALÍA

A raíz de la agresión por parte de sujetos en el Centro Histórico en contra de una trabajadora de la dirección de Inspección del Municipio de Querétaro, la ofendida levantó una denuncia ante la Fiscalía en contra de quienes resulten responsables, así lo dio a conocer el secretario de Gobierno de la capital, Martín Arango. (N 7)

EL MARQUÉS SANCIONA CON 45 MIL PESOS A UN HOMBRE POR CRUELDAD ANIMAL

El municipio de El Marqués, a través del Juzgado Cívico, impuso una multa de 45 mil pesos a un masculino que cometió actos de crueldad animal en La Cañada. Como respuesta a un reporte realizado al número de emergencias 911, personal del CAAM activó una unidad de Respuesta Rápida y otra de Rescate Animal, en las que se trasladaron hasta el lugar de los hechos, a veterinarios, personal de inspección y de rescate. (EUQ 3)

INFORMACIÓN GENERAL

CICLOVÍAS EN PASEO CINCO DE FEBRERO NO CUMPLEN CON LOS ESTÁNDARES: ACTIVISTAS

Las ciclovías de Paseo Cinco de Febrero no cumplen con los estándares mínimos de seguridad para quienes tienen como principal medio de transporte la bicicleta y la SDUOP no ha dado alguna solución, lamentó Andrei Montero, integrante de la Unión de Asociaciones de Ciclistas en Querétaro. (Código Informativo)

SIN REGISTRO 97 DE CADA 100 ANEXOS

En Querétaro, apenas el 3% de los centros de rehabilitación están debidamente registrados ante la Comisión Nacional contra las Adicciones. Esto significa que, de los 256 centros registrados por el CECA, tan solo ocho cuentan con la regularización a nivel federal. (DQ 5)

QUERÉTARO, DÉCIMO CON MÁS EMPLEO

Con 12 mil 895 empleos generados entre enero y febrero, Querétaro fue el décimo estado con más empleo formal en ese periodo. México ¿Cómo vamos? informó que ese nivel de empleo se ubicó en semáforo verde de trabajo formal registrado en el IMSS. (EUQ 4)

VEN MÁS OCUPACIÓN EN SEGUNDO TRIMESTRE

Hasta 42% de las empresas de la región centro del país, incluido Querétaro, esperan aumentar sus plantillas de trabajos en el segundo trimestre del año, informó la directora de Operaciones y Cuentas Clave de ManpowerGroup, Beatriz Robles. (EUQ 1 y 4)

CÁMARA DE COMERCIO QUERÉTARO VA POR “RELANZAMIENTO” DE LA MARCA, ADELANTA NUEVA PRESIDENTA

Uno de los proyectos más importantes para la nueva presidencia de la Cámara de Comercio de Querétaro será el relanzamiento de la marca, adelantó la nueva presidenta Lorena Muñoz. (ADN)

CRÍTICA SITUACIÓN HÍDRICA EN QUERÉTARO

Sesenta mil hectáreas de riego y más de 50 mil productores temporales se han visto afectados por la situación hídrica y la falta de tecnificación de riego en el estado de Querétaro, calculó Francisco Perrusquía, presidente del Frente por Querétaro, al tiempo de calcular importantes pérdidas en la cosecha de frijol y maíz en lo que va del año. (N 8)

EN EL ESTADO NO HAY COBRO DE PISO A LAS IGLESIAS: DIÓCESIS DE QUERÉTARO

El vicario general Martín Lara sostuvo que en Querétaro y algunas comunidades de Guanajuato pertenecientes a la Diócesis de Querétaro, se mantienen libres del cobro de piso, a diferencia de lo que se ha observado en otras entidades. Esto al ser cuestionado sobre hechos que se han suscitado en otros estados como Guerrero, resaltó que en la entidad tampoco se advierte que pudiera ocurrir a pesar de la colindancia con entidades con altos niveles de inseguridad. (ADN)

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

COMUNIDAD TRANS REALIZA MARCHA EN QUERÉTARO Y EXIGEN FIN A LOS CRÍMENES DE ODIO

¡Aquí está la resistencia trans, así se ve la furia NB! fue la expresión que decenas de personas trans y no binarias replicaron en las calles de Querétaro durante la tercera marcha de esta comunidad. El objetivo de esta movilización es visibilizar los crímenes cometidos en contra de la comunidad trans y no binaria, así como un rechazo a la discriminación. (EUQ 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Fabián Camacho dejó la Canaco. Terminaron los tres años en los cuales Fabián Camacho presidió la Cámara de Comercio. A diferencia de su antecesor, Carlos Habacuc Ruiz, quien destacó por su opacidad y el obstáculo que le ponía al trabajo de los medios, Camacho innovó en la manera de interactuar con los reporteros y también en el esquema de comunicación institucional del organismo. En su gestión abrió un grupo en WhatsApp en el que los reporteros podían preguntar cualquier día de la semana y el ahora exdirigente respondía con mensajes de voz. Hasta el momento este sencillo esquema de comunicación no lo tiene ninguna otra institución gubernamental, educativa o empresarial. Este esquema puede mejorar, eso es indudable. La nueva presidenta de la Canaco, Lorena Muñoz, tiene el reto de mantener abierta la comunicación de esta cámara, en beneficio de su amplio número de agremiados que busca informarse a través de los medios queretanos. **Chepe le entra a los deportes extremos.** A semana y media de que se registre como candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora, Jo- sué "Chepe" Guerrero, a quien las encuestas lo ponen muy por arriba de sus adversarios, se le vio muy entusiasmado en la competencia. No nos referimos a la competencia electoral sino en la dominación de deportes extremos, como la bicicleta en circuito. (EUQ)

¿CÓMO ESTÁ QUERÉTARO SEGÚN EL INEGI? PUES....

Por Carlo Aguilar

Querétaro es el quinto estado del país donde más ha crecido la tasa de "víctimas de actos de corrupción" entre 2021 y 2023, con 46.3%, de acuerdo con resultados de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) aplicada por el INEGI. Una vez más, como se señaló aquí en este espacio el domingo anterior, las cifras del INEGI 'encueran' o desnudan a Querétaro. La ENCIG, que se aplica cada dos años desde 2015, evidencia que la tasa de "víctimas de actos de corrupción en al menos un trámite" creció de 8 mil 448 por cada 100 mil habitantes, a 12 mil 349 víctimas por cada 100 mil, en solo 2 años. Únicamente Chihuahua, Baja California Sur, Tlaxcala y Colima tuvieron aumentos porcentuales superiores a Querétaro en la tasa, entre 2021 y 2023. Al revisar los resultados de la encuesta en lo que respecta al apartado de nivel de satisfacción sobre "servicios públicos y bajo demanda", lectoras y lectores pueden confirmar que disminuyó 11% la satisfacción por el servicio de agua potable, en 4 años. Los tabulados de la encuesta a partir de revisar o analizar entidades federativas muestran que mientras en 2019 el nivel de satisfacción por el servicio de agua potable era de 729%, el nivel bajó a 61.3% en Querétaro para 2023. El servicio de agua potable está a cargo de la Comisión Estatal de Aguas (CEA), que durante el sexenio a Mauricio Kuri ha recibido señalamientos y denuncias tanto por no atender decenas de reportes de fugas en vía pública, como de ser omisa ante quejas de posible "privatización" del servicio, sobre todo a partir de finales de mayo en 2022. Recordar que la LX Legislatura, con mayoría del PAN, aprobó la Ley que regula la prestación de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento del Estado de Querétaro. Desde junio de 2022, las manifestaciones en vía pública contra la normativa han sido la constante, así como la "respuesta" o represión del gobierno estatal. **Aumenta 20% confianza en "Presidencia de la República y Secretarías de Estado".** Los resultados de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental ofrecen claroscuros en el caso de Querétaro. Entre 2017 y 2023, ha crecido 20% la percepción de confianza en la Presidencia de la República y Secretarías de Estado: mientras en 2017 el porcentaje de confianza era de 364%, la cifra pasó a 568% para 2023 (cierre de sexenio del presidente López Obrador). Los números llaman la atención, debido a que Querétaro es una de las entidades donde el presidente tiene porcentajes de aprobación menores al 50% según cifras obtenidas por otras encuestas, a diferencia de la mayoría del país. La confianza en los partidos políticos también ha crecido en Querétaro: de 25% que registró la ENCIG de 2017, pasó a 33% para la del 2023. De acuerdo con la metodología de la ENCIG, el diseño de la muestra fue "trietápico, estratificado

Coordinación de Comunicación Social 9

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2024

y por conglomerados" en ciudades de 100 mil habitantes o más, con población objetivo conformada por personas de 18 años o más en viviendas particulares. **Baja 8% nivel de satisfacción por servicio de alumbrado público.** En otro de los tabulados, el nivel de satisfacción por el servicio de alumbrado público disminuyó 8% en un lapso de seis años, de acuerdo con la ENCIG: si en 2017 el nivel estaba en 60%, para la última encuesta el resultado arrojó 52.1%. Casi 8 por ciento menos. Las autoridades de los gobiernos estatal y municipal deberían poder ofrecer servicios públicos de más calidad en Querétaro. Tanto el agua potable como el alumbrado, de acuerdo con las cifras del INEGI, tienen disminuciones en la evaluación que hace la población. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Grandes Maestros. El festejo de la Secundaria General No, 1 "Constitución de 1917", es un merecido reconocimiento a todos los docentes que han forjado 68 generaciones, entre ellos, los Hermanos Olvera Montaña. Felicidades Yeyo. (PA)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

ASÍ LO DIO A CONOCER EL IEEQ

Podrán registrarse ocho candidatos independientes

Las resoluciones fueron aprobadas por los consejos distritales de Tequisquiapan, Jalpan, Colón, San Joaquín y Tolimán

Redacción

Los consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el próximo proceso electoral local.

Las personas que encabezan las planillas son: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón, Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles en Jalpan de Serra, J. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín, Andrés Trejo Valencia y María

El dato

Los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril

del Rosario García Huerta en Tequisquiapan, así como Saúl Sánchez Pérez en Tolimán.

Los aspirantes cumplieron los requisitos constitucionales y legales aplicables, el Reglamento de Elecciones, los lineamientos en materia de candidaturas independientes, las disposiciones referentes a la paridad e inclusión, entre otros.

Además, obtuvieron el respaldo de, al menos, el dos por ciento de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente a través de la aplicación móvil denominada 'Apoyo ciudadano-INE' entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024.

En total, las personas aspi-

OBTUVIERON EL RESPALDO DE MÁS DEL DOS POR CIENTO DE LA CIUDADANÍA REGISTRADA EN LA LISTA NOMINAL DEL MUNICIPIO CORRESPONDIENTE

rantes recabaron 12 mil 288 apoyos válidos de los 9 mil 169 requeridos (34 por ciento más), los cuales fueron verificados por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE).

Asimismo, deberán cumplir con obligaciones en materia financiera, de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, así como para el uso del sistema 'Candidatas y candidatos, conóceles'.



Se reunieron los consejos municipales del organismo. ESPECIAL

NOTA PERIÓDICO AD QUERÉTARO, PÁGINA PRINCIPAL Y 3



Sesión de consejo municipal.

Superaron los independientes los respaldos ciudadanos

GUILLERMO GONZÁLEZ HUDSON

Los aspirantes a candidatos independientes a presidentes municipales superaron en 34% las firmas de respaldo necesarios que les había solicitado el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Tras la verificación realizada por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE), se contabilizaron 12 mil 288 apoyos válidos, de los 9 mil 169 requeridos.

Los aspirantes, por mandato de ley, deben obtener el respaldo de al menos el 2% de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada Apoyo ciudadano-INE, lo anterior entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024.

De acuerdo con los Consejos Distritales y Municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) competentes, se determinó la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamiento en el Proceso Electoral Local 2023-2024.

Las personas que encabezan las planillas aprobadas son: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón, Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles en Jalpan de Serra, I. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín, Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta en Tequisquiapan, así como Satú Sánchez Pérez en Tollimán.

Las resoluciones fueron aprobadas en sesiones públicas por los Consejos Distritales 12 (Tequisquiapan) y 15 (Jalpan de Serra), así como los Consejos Municipales de Colón, San Joaquín y Tollimán.

Podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril en los Consejos Distritales y Municipales respectivos.



Las resoluciones fueron aprobadas en sesiones públicas por los consejos distritales 12 (Tequisquiapan) y 15 (Jalpan de Serra), y por los municipales de Colón, San Joaquín y Tolimán.

Avala IEEQ registro de 8 candidaturas independientes

Los consejos distritales y municipales del instituto determinan procedencia de los perfiles para el próximo proceso electoral a nivel local

LA SUCESIÓN 2024

SIRSE ROSAS

—redaccion@eluniversal.com.mx

Los consejos distritales y municipales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) competentes determinaron la procedencia del registro de ocho aspirantes a candidaturas independientes para la elección de ayuntamientos en el Proceso Local 2023-2024.

Las personas que encabezan las planillas son: Sergio Martínez Gómez y Leonardo Diez de Bonilla González en el municipio de Colón; Efraín Muñoz Cosme y Rubén Hernández Robles en Jalpan de Serra; J. Belem Ledesma Ledesma en San Joaquín; Andrés Trejo Valencia y María del Rosario García Huerta en Tequisquiapan; así como Saúl Sánchez Pérez en Tolimán.

Las resoluciones fueron aprobadas en sesiones públi-

2% de la

CIUDADANÍA REGISTRADA

respaldó a los 8 aspirantes a una candidatura independiente.

12 mil

298 APOYOS VÁLIDOS

pudieron recabar los aspirantes a estas candidaturas.

cas por los consejos distritales 12 (Tequisquiapan) y 15 (Jalpan de Serra), así como los consejos municipales de Colón, San Joaquín y Tolimán.

Lo anterior, en virtud de que las personas aspirantes cumplieron los requisitos constitucionales y legales aplicables, el Reglamento de Elecciones, los lineamientos en materia de candidaturas independientes, las disposiciones referentes a la paridad

e inclusión, entre otras.

Además, obtuvieron el respaldo de al menos el 2% de la ciudadanía registrada en la lista nominal del municipio correspondiente, a través de la aplicación móvil denominada Apoyo ciudadano-INE, entre el 19 de enero y el 17 de febrero de 2024.

En total, las personas aspirantes recabaron 12 mil 288 apoyos válidos, de los 9 mil 169 requeridos (34% más), los cuales fueron verificados por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE).

Las y los aspirantes podrán registrar sus candidaturas del 3 al 7 de abril del presente año en los consejos distritales y municipales respectivos.

Asimismo, deberán cumplir con obligaciones en materia financiera, de transparencia, acceso a la información y protección de datos personales, así como para el uso del sistema Candidatas y candidatos, conóceles, entre otras. ●